

¡Con las Manos en la Masa!



Notas Contemporáneas **CRISTIANO ESH**

¡CON LAS MANOS EN LA MASA!... Notas Contemporáneas 12

¡Con las manos en la masa! En estas notas, no precisamente hablaremos de la elaboración natural de pan. Tampoco hemos de referirnos al programa de televisión con temática de cocina y la preparación de alimentos, producido y emitido por TVE España, entre 1984 y 1991. O al momento en que se captó a un panadero lamiendo la masa del pan, antes de meterlo al horno. Antiguamente, en épocas de escasez de alimentos, las personas hábiles para engañar a los demás, se colaban en los talleres de los panaderos para robar la masa. Algunos eran sorprendidos por la noche mientras la robaban; los sorprendían con: **¡Las manos en la masa!**

¡Con las manos en la masa! Definición.

Esta expresión se refiere, con el momento en el que se **¡Agarra a alguien con las manos en la masa!** o **¡Lo agarran infraganti!** Y cuando se produce un acto referido a un hecho delictivo o reprobable, ahí se sorprende en al acto al infractor. O habla del instante y proceso mismo de estarse cometiendo un delito o una acción escondida, que se considera

Notas Contemporáneas... CON LAS MANOS EN LA MASA.

denunciable. Cuando se dice, que se ha sorprendido a alguien con las manos en la masa, se quiere decir, que se le ha sorprendido a alguien haciendo algo de manera tan evidente, que no podría negarse. La expresión **¡Lo agarran infraganti!** Habla de lo mismo que **¡Con las manos en la masa!** de un delito flagrante; aquí no existe duda alguna acerca de la culpabilidad del hecho delictivo.

Expresiones naturales de:

Lo sorprendieron:

¡Con las manos en la masa!

“Hallaron al ladrón con las manos en la masa”

“Aquel hombre, no sospechaba que su esposa le era infiel, hasta que la sorprendió, con las manos en la masa”

“El alumno estaba copiando en el examen, y el profesor lo sorprendió con las manos en la masa” o “Infraganti”

“Los hallaron con las manos en la masa, planeando algo gordo”

“Me dijo que, si iba enseguida, esta vez los encontraría, a todos con las manos en la masa”



**¡Con las Manos en la masa!
y ¡Lo agarraron infraganti!
es lo mismo: Sorprender a
alguien en el instante que
comete un acto delictivo.**

Además, se escucha en ocasiones...

Lo agarraron infraganti, robando en un centro comercial.

Lo detuvo la policía, lo pescaron en infraganti en el interior de una vivienda.

Fue sorprendido con las manos en la masa, cenaba tacos en la esquina, aun cuando el médico se lo prohibió, pues debía llevar una estricta dieta.

Lo agarran infraganti, al intentar abrir la caja fuerte de una gasolinera.

Escurrizado ladrón fue sorprendido desvalijando un auto.

Agarran infraganti y detienen a ex funcionaria, por fraude y robo en oficinas del gobierno.

Sorprenden a dos alumnos haciendo bullying a un compañero.

Al gato lo sorprendieron in fraganti, destrozando el sofá.

El empleado fue pillado in fraganti, intentaba robar herramienta del taller.

Vendía drogas, lo agarraron infraganti y quiso fugarse.

¡Con las manos en la masa!

En nuestra relación con otras personas.

Hermanos, si un hombre es sorprendido en alguna falta, vosotros, hombres

Notas Contemporáneas... CON LAS MANOS EN LA MASA.

de espíritu, corregidle con amabilidad. Ten mucho cuidado, pues tú también puedes ser puesto a prueba. Gálatas 6:1

Versión de la Biblia de Martín Nieto.

Bueno, sí se trata de ser hallados ¡**Con las manos en la masa!** ninguna persona, está libre de ser hallado culpable, esto incluye a los cristianos. La Palabra de Dios dice: *Si decimos: "No tenemos pecado", nos engañamos y la verdad no está en nosotros. 1 Juan 1:8*

¡Vaya! Nadie está "limpio", y posiblemente en ocasiones, el cristiano mismo, no se percate de sus errores, faltas y pecados, sin embargo, otras personas sí los notan, y los hallan ¡**Con las manos en la masa!** y es verdad, pueden tratarse de delitos y culpas no mayores o relacionadas con robos, adulterios, o actuando con violencia en contra de alguien; o ser sorprendidos formando parte de una banda criminal. Pero es muy cierto que más de alguien, se da cuenta de las faltas como: Hablar de manera impropia para un cristiano; o ven cuando se ha descompuesto el rostro debido a un enojo, molestia o desánimo. Además, es fácil detectar cuando el cristiano miente, o se conduce con arrogancia y orgullo, o trata a algún miembro de su familia, de manera áspera y ruda; o con impaciencia, etc. Entonces, no hay un solo cristiano "limpio" de culpas debido a sus faltas diarias. Todos en algún momento somos sorprendidos ¡**Con las manos en la masa!** y en ocasiones sin darnos cuenta. Muchas de la faltas o actos delictivos, pueden ser visibles a la vista y conocimiento de otras personas. Pero muchas otras son escondidas u ocultas. Es por ello que la Palabra dice: *Hermanos, si un hombre (o hermano en la fe) es sorprendido en alguna falta...*



No existe una sola persona que no haya sido sorprendida, con las Manos en la masa; incluye a los cristianos.

**¡Con las manos en la masa!
En nuestra relación con Dios.**

El Señor (Yehôvâh) observa (nâbat) desde el cielo y contempla (râ'âh) a todos los hombres ('âdâm). Salmo 33:13

Notas Contemporáneas... CON LAS MANOS EN LA MASA.

¿No habrá de saberlo el que vigila tu vida, el que paga a cada uno según sus acciones? Proverbios 24:12

Las personas podrán, sorprendernos y **¡Encontrarnos en infraganti!** en algunas ocasiones, y en faltas menores, y medianas; pero Dios quien nos observa las 24 horas del día, es seguro que, repetitivamente durante el día, nos sorprende **¡Con las manos en la masa!** Ninguna persona o cristiano, se salva de no ser visto por el Señor, a cada momento.

*Porque los ojos ('ayin) de Jehová (Yehôvâh) contemplan toda la tierra... 2 Crónicas 16:9
Ninguna cosa creada escapa a la vista de Dios. Todo está al descubierto, expuesto a los ojos de aquel a quien hemos de rendir cuentas. Hebreos 4:13*

Debemos creer, que ninguna persona "se encuentre libre de pecado" al término del día. Todos pecamos y no hay uno justo, que no haya sido sorprendido **¡Con las manos en la masa!** Ante las personas se pueden ocultar las diversas faltas; pero delante de Dios, todo es claro y detectable. Todos somos hallados culpables de ilícitos. Y esto es de una manera u otra; en una medida menor, media o mayor. Y esto puede ser en relación a pecados conscientes o inconscientes; en pecados por comisión u omisión.



**Los ojos del Señor están
contemplando toda la tierra,
para mostrar su poder a
favor de los que mantienen
hacia él un corazón perfecto.**

2 Crónicas 16:9

**Delante de Dios, toda persona
cristiana o nó, ha sido hallada
¡Con las manos en la masa!
o en el instante de pecar...**

Pecados por Comisión u Omisión o Pecados ocultos.

Porque toda obra será juzgada por Dios, también todo lo oculto, a ver si es bueno o malo. Eclesiastés 12:14

Pecados por Omisión, y Pecados por Comisión. En el primer caso, se trata de aquello que no se hace cuando se debe hacer; en el segundo caso, lo que se hace y no se debería hacer. Y nadie estará en el día que se comparezca delante de Dios, y podrá expresar, a mí nadie me agarró **¡Con las manos en la masa!** ¡Jajajajaja! ¡Todos los días, el Señor nos sorprende en esa condición; pues: *Si decimos: "No tenemos pecado", nos engañamos y la verdad no está en nosotros...*

Por falta de claridad hay cristianos que aseguran que ya no pecan. Se

Notas Contemporáneas... CON LAS MANOS EN LA MASA.

fundamentan en ...*Sabemos que cualquiera que es nacido de Dios, no peca...* 1 Juan 5:18 Esta Escritura habla de la semilla del Nuevo Hombre que fue depositada al momento de aceptar a Jesús como Salvador. Pero recalquemos, se trató de una semilla, y no precisamente que todo el ser, haya tenido un nuevo nacimiento. En todo caso, Pablo no debió tener bases para expresar:

¡Miserable hombre de mí! ¿quién me librá de este cuerpo de esta muerte? Porque no hago el bien que quiero; más el mal que no quiero, éste hago.
Romanos 7:24,19

Entonces, es un hecho cierto, que cada día somos sorprendidos por Dios **¡Con las manos en la masa!** Y la seriedad de este asunto es que, un solo pecado, genera o acarrea algún tipo de muerte. ...*Porque la paga del pecado es muerte...* Romanos 6:23 al hablar de muerte espiritual, nos referimos a llegar a tener una condición de insensibilidad, de falta de interés, desapego e indiferencia en relación a Dios y Su Reino. Habla también de una sensación de frialdad y sequedad.



Sin duda alguna: Aun como Cristianos, llevamos un Cuerpo de Muerte, que conduce a hacer, aquello no correcto.

¡Vaya, vaya! El cristianismo actual, sufre una notable carencia de experimentar la Presencia de Dios, a modo de borbotones y chorro. A modo de las aguas impetuosas de un río. *El que cree en mí, como dice la Escritura, ríos de agua viva correrán de su vientre.* Juan 7:38 ¿cuál es el motivo, de que este tipo de experiencias, no se tengan y disfruten en la vida en el Señor Jesús? En la mayoría de casos se debe a la falta de estar conscientes, de que un solo pecado atrae la muerte espiritual, y evita la captación de esos chorros de vida.

Debemos saber que cuando la Palabra de Dios habla de pecado, en el original hebreo y griego, se ha de mencionar con diferentes palabras: **Shagah**, habla de pecados cometidos por "Yerro" o ignorancia. **Khattaa**, se refiere a los pecados o faltas originadas dentro del proceso diario de transformación; **Avon**, se usa para las iniquidades o deformaciones de la Verdad, éstas son faltas que acarrearán consecuencias, más allá de las que

Notas Contemporáneas... CON LAS MANOS EN LA MASA.

ocasionan los pecados de yerro y los pecados khattaa; **pesha**, es la palabra usada para las rebeliones, las cuales son faltas que llevan a una insurrección, o a una rebelión y levantamiento en el corazón, en contra de Dios. **Asham**, tiene que ver con una rebelión en contra de Dios, pero ya no solo en el corazón, ella va más allá, e involucra a terceras personas.

Muchas de estas faltas y delitos diarios, y que no se confiesan y no se acompañan de arrepentimiento, impiden que los chorros y corrientes de aguas vivas corran y fluyan de parte de Dios, hacia el ser interior del cristiano. Si somos reales, aceptaremos que son escasos son los cristianos, que diariamente confiesan a Dios sus pecados, y buscan arrepentirse.

El concepto de pecado en la actualidad.

En los países orientales, por tradición, las personas no poseen el concepto del pecado heredado, tal como lo enseñan los Judeo-Cristianos; incluso, no se exige que la persona se arrepienta de lo malo que haya hecho, sino que creen que sus actos o hechos malos, pueden desaparecer mediante ritos de purificación. En el Occidente el concepto tradicional del pecado está más arraigado, y la mayoría

de la gente acepta que el pecado existe y debe evitarse. Pero, al paso de los años, el mundo Occidental ha cambiado su concepto arraigado sobre el pecado, y su actitud al respecto; ha perdido fuerza, y muchos ahora están desechando toda consciencia del pecado, y le llaman a través de otras expresiones, con tal de justificar sus malos actos.

Por ejemplo, aquellas personas que pecan de adulterio o infidelidad conyugal, se justifican al expresar: “No creo que sea malo, pues solo adquirí una nueva ilusión en la vida” “Esta nueva relación con esa persona, me ha devuelto la alegría de vivir” “Dios sabe por qué la puso en mi camino”. Otras personas que viven en desviaciones y perversiones en cuestiones de sexo; se justifican y dicen: “Tengo derecho a defender y a vivir de acuerdo a mis preferencias sexuales”. Existen muchos otros tipos de pecados, y de la misma manera, busca la gente expresiones para justificarlos. El que hurta,



**A pesar de que se es hallado
¡Con las manos en la masa!
pero no procede a confesar
y dejar sus pecados.**

Notas Contemporáneas... CON LAS MANOS EN LA MASA.

dice: "Solo les quité un poco de lo mucho que les sobra". El chismoso: "Nada tiene de malo que mi más grande cualidad sea, el ser comunicativo"

El alcohólico, se expresa: "No soy alcohólico, solo me adapto a la ocasión social del momento" "Solo soy un bebedor social". En fin, son muchas las formas de darle vuelta al verdadero problema, llamado pecado.

Pero... Si como cristianos vamos a crecer de acuerdo al propósito de Dios, y de acuerdo a la Estatura espiritual de Jesucristo; entonces tenemos que aceptar que Dios, constantemente nos sorprende **¡Con las manos en la**

masa! El desconocer que algunas prácticas son pecado, no exime de culpas y consecuencias dolorosas: *Por tu enojo debido a mis pecados, todo mi cuerpo está enfermo; ¡no tengo un solo hueso sano! Salmo 38:3*

Al malvado le atrapa su propia maldad; su propio pecado le sujeta como un lazo.

Proverbios 5:22

El que encubre sus pecados, no prosperará.

El que encubre sus pecados, no prosperará (tener éxito):

Mas el que los confiesa y se aparta, alcanzará misericordia.

Proverbios 28:13

Encubrir, habla de cobijar, esconder, enmascarar, ocultar,

tapar. La responsabilidad del pecador, consiste en confesar y abandonar las faltas que hayan sido cometidas. Así que, no dudemos que Dios siempre, nos encuentra **¡Con las manos en la masa!** La confesión ha de ser hecha honestamente delante del Señor; debe estar acompañada con el reconocimiento del delito. No hay que culpar a los demás; tampoco culpar a las circunstancias, ni argumentar debilidad natural. Debemos confesarlo todo, pues no podríamos ser beneficiados con la misericordia de Dios.

Recordemos que la misericordia de Dios, detiene el pago y consecuencia dolorosas generadas por los diversos tipos de pecados o faltas. Si no confesamos y abandonamos los pecados no prosperaremos en el ser



Por no confesar y dejar los pecados, hoy tenemos a un mundo cristiano, que solo vive a medias la vida abundante de la que Jesús habló...

Notas Contemporáneas... CON LAS MANOS EN LA MASA.

beneficiados por Dios y el cumplimiento de Sus promesas. Tampoco se tendrán condiciones felices y satisfactorias en la relación con los miembros de la familia, o con otras personas en la vida social. Y esto incluye la falta de éxito en las iniciativas y empresas en la vida. Sin duda alguna, el mundo entero, incluyendo, a un buen número de cristianos, no disfrutaban de la vida en abundancia de la que Jesús habló. *El ladrón no viene sino para hurtar, y matar, y destruir: yo he venido para que tengan vida, y para que la tengan en abundancia. Juan 10:10*

Abundancia habla de: Súper abundante, superior, excesivo, abundancia, en exceso. Pero solo se disfruta esa vida “a medias” o en un nivel “menor”. Y todo porque, a pesar de que somos sorprendidos por Dios **¡Con las manos en la masa!** no se tiene la cultura y el hábito de confesar y abandonar los delitos, las faltas o pecados.

En la actualidad, tenemos condiciones de maldad y desobediencia a los mandamientos de Dios en niveles extremos. Como ya hemos anotado: también los cristianos no están acostumbrados de tener un tiempo de reflexión al terminar el día, por ello, no ven sus propias faltas, no las confiesan ni se arrepienten de ellas. Bien decía una vieja canción: Me parece que en el mundo... Ya las cosas no andan bien... Pues parece que a la gente se les fue el seso a los pies... Esta ciega la justicia esto tú lo puedes ver... En la última refriega sale condenado un juez.

¡Por eso estamos como estamos!... ¡Por eso nunca progresamos!

Mucha de verdad tiene la letra de esta canción, y en especial, en los cristianos se tiene esta condición debido a la falta de confesión y arrepentimiento de los diversos tipos de pecados. Y lo lamentable de esto es que, somos sorprendidos **¡Con las manos en la masa!** o somos **¡Encontrados en fraganti!** de parte de Dios, y poco se hace al respecto para corregir las anomalías.

Este Material, es de USO LIBRE; al usarlo evite un ILÍCITO... No se permite su uso con fines lucrativos... Respete el Diseño Original; mencione nuestra Página Web.

Las imágenes de estas notas, son tomadas de sitios como: Flickr... Pixabay...

En donde aparecen de uso libre. Otras son tomadas de Iclipart.com, por suscripción.

Recopilación y Redacción: Sergio Gask.... Pastor

Página: www.cristianoesh.com

Correo: cristianoesh@gmail.com